

SE GESTIONA UN VIAJE DE ALFONSO XIII A MELILLA Chile no renunciará a la posesión de Tacna y Arica

La situación de las Filipinas

Madrid.—El periódico "La Libertad" en un editorial se ocupa de la cuestión religiosa en las Islas Filipinas, diciendo que los norteamericanos atacan principalmente a la religión católica, y añadiendo que han disminuido notablemente los adeptos del Catolicismo en los últimos veinte años en más de un setenta por ciento.

También dice que los Estados tienen el propósito de arrojar del Archipiélago el uso del Idioma Castellano, llegándose en esto al extremo de pretender americanizar incluso la Universidad y el Ateneo.

Estima "La Libertad" que el patrimonio nacional se encuentra vinculado en el idioma y en la religión, por lo cual los filipinos deben preocuparse particularmente de conservarse católicos e hispano-parlantes.

Termina demandando de España que desarrolle una política económica más eficaz, en favor del acercamiento de las Filipinas a España, como fundamento de mayores inteligencias en el futuro.

Los códigos de España

Madrid.—Procedente de París ha llegado a esta ciudad el profesor de la Universidad Central señor Saldaña después de haber asistido a las sesiones verificadas en aquella ciudad en el Comité de Preparatoria del Tribunal Permanente de Justicia criminal para todas las naciones cuyos estatutos han quedado terminados y aceptada la proposición presentada por Saldaña referente a que en la junta próxima que se verificará en el mes de enero tengan intervención las repúblicas hispanoamericanas.

Investigaciones en Marruecos

Tanger.—El doctor Hugo Obermaier, Catedrático de Ciencias Históricas de la Universidad de Madrid, se encuentra en la costa del río Martín, haciendo investigaciones arqueológicas. Más tarde explorará las ruinas de Tamuda y Lixus, de donde seguirá a Gomara y Melilla para estudiar los vestigios prehistóricos.

Explosión de una pirotecnia

Oviedo.—En un taller de pirotecnia en el pueblo de Samá una explosión mató al operario Valeriano Fernández y al joven Manuel Cuevas, hijo del dueño. El dueño mismo Juan Cuevas, su esposa Dolores Fanga y el operario Antonio Pajuego resultaron gravemente heridos.

Encuentro entre la policía y 2 bandidos en pleno Cementerio

New York.—Un policía y dos bandidos sostuvieron un encuentro a tiros frente a un mauseo del Cementerio de Bethelam Queens, en el que los bandidos tenían presas a dos mujeres.

Se gestiona que el Rey haga un viaje a Melilla en octubre

Melilla.—Las fuerzas vivas de Melilla y prestigiosas personalidades de la zona oriental del protectorado están tratando de obtener del general Primo de Rivera que extienda hasta esta población el próximo viaje que realizará en compañía del soberano a principios del mes de Octubre, a Ceuta. El monarca y el Presidente del Consejo de Ministros irán a Ceuta con el objeto de hacer entrega al Tercio Extranjero de su bandera.

Estudiantes chilenos al Ecuador

Guayaquil, Ecuador.—Telegrafian de Valparaíso diciendo que en las Universidades del Ecuador ingresarán en breve 15 estudiantes chilenos para completar sus estudios.

Varios comentarios de la prensa germanica al discurso de Hindenburg

Berlín.—Como de costumbre, la prensa alemana de las más variadas interpretaciones al discurso que el Presidente Von Hindenburg pronunció en Tannenberg repudiando la culpabilidad achacada a Alemania por el surgimiento de la Guerra de los Cuatro Años.

Los nacionalistas, llenos de júbilo, consideran tal pronunciamiento como uno de los más trascendentales hechos de la carrera presidencial de Hindenburg y exaltan "el espíritu de Tannenberg". En cam-

bio los socialistas, y demócratas en sus editoriales lo critican. No obstante, todos coinciden en que el Presidente se hizo eco del sentir nacional en su integridad al pedir que se ponga en claro imparcialmente la dolorosa cuestión de la culpabilidad de la guerra,

Asistirá E Unidos a la conferencia sobre la restricción comercial

Washington.—La Secretaría de Estado ha dado instrucciones al Ministro en Berna, Hugh Wilson, para que acepte la invitación hecha por la Liga de las Naciones a los Estados Unidos de hacerse repre-

sentar en la conferencia de Restricciones Comerciales a la Importación y Exportación que se inaugurará en Berna el 17 de octubre. Mr. Wilson representará en ella como delegado a su país y espera que de un momento a otro la Secretaría de comercio nombre sus attachés.

Chile mantendrá sus derechos de su soberanía sobre Tacna y Arica

Washington.—El Gobierno Chileno insistirá en sostener todos sus derechos de soberanía sobre Tacna y Arica según declaró el nuevo Embajador Chileno, Sr. Carlos Dávila.

Ordenó el Starosta de Simonoff el sepelio de cuatro hombres en vida

Varsovia.—Cuatro fueron enterrados vivos por orden del Starosta o Alcalde del pueblo de Simonow, según noticias recibidas en esta capital. Las víctimas eran unos campesinos acusados de robo, habiendo sido condenados a muerte por el Alcalde, sin estar revestido de Poder Judicial alguno.

Durante la noche los infelices fueron conducidos al cementerio por casi toda la población, y después de abrir una enorme fosa se les metió atados de pies y manos y se tapó nuevamente la fosa con tierra, causándoles así una muerte horrible.

AVISO

Se pone en conocimiento de todas las personas que tengan Listas para recolectar fondos a beneficio de la Ermita en San Lucas que ya pueden entregarlas a las personas comisionadas.

Se ha tomado esta disposición para ver con cuanto dinero contamos en esta primera campaña y prepararnos para la segunda.

El Comité de Jóvenes Salesianos

28 de Septiembre de 1927.

Sección Deportiva

(A cargo de PUGILISTA)

El partido del domingo en el Estadio

Concluso

El juego se inicia con entusiasmo; los Heredianos demasiado confiados en su triunfo dada la superioridad de su equipo se muestran fríos en el juego; abusan del driblin y del pase corto sin preocuparse de shutar el goal contrario en donde Arnulfo ha logrado con una sangre fría envidiable bloquear tiros difíciles que de no ser su oportuna intervención se hubiera traducido en tantos seguros.

El Herediano domina el campo y llega con el esférico hasta las mismas puerta blanquinegra pero Aymerich está en su día y el se encarga de cortar todas las combinaciones con que los heredianos acostumbran llegar hasta el mismo marco, ante la amenaza constante del ataque herediano era eminente la producción de un tanto como lo fué gracias a un punteo de Morales, el rápido delantero herediano quien fué el que logró la anotación del primer tanto del

partido. El herediano continúa dominando, dando que hacer a las defensas Libertinas en donde cada cual hace lo que puede defendiendo de la mejor manera posible su meta que se haya constantemente amenazada, el segundo tanto no hace esperar y el herediano lo logra mediante una lucida entrada que es rematada por Gutiérrez.

El juego se continúa, La Libertad no se desorganiza, antes por el contrario cobra mayores bríos, el ataque blanquinegro hace lucidas entradas; Alvarado y Fonseca se entienden a la maravilla logrando Fonseca Juan rematar un pase de Bermúdez originando el más lucido tanto del partido y ocasionando la primera perforación de Michaud.

Este tanto inesperado llena de coraje a los Ohicos de la Libertad quienes se convencen que la meta Herediana no es infranqueable, desde este momento el juego cambia de aspecto; se hace más movido y la Libertad comienza ya a dominar el cam-

po, cuando el juez da por terminado el primer tiempo.

En el segundo tiempo le corresponde a La Libertad la casa desfavorable, lo cual no es obstáculo para que ellos estén actuando en una forma más lucida. Fonseca José Joaquín está en su día y hace unas entradas dignas de un verdadero player, sus demás compañeros lo secundan, pues si el primer half fué de dominio Herediano, el segundo ha sido el quinteto Libertino quien ha tenido en jaque a la defensa provinciana; Goyeya hace una arremetida desde media cancha y después de driblar a las defensas contrarias shutea el marco en donde Michaud ve por segunda vez perforada su red; el juego se hace cada vez más reacio, el entusiasmo en el público es grande y eso ayuda en gran parte a la magnífica actuación de los jugadores capitolinos, quienes tienen la mayor parte de la simpatía a su favor; el quinteto atacante de La Libertad se multiplica, y Juan Fonseca logra perforar por segunda vez la puerta de Michaud, el Herediano hace poderíos por conseguir empate. Rosabal se pasa al ataque y hace un avance; llega hasta seis varas del goal y puntea fuertemente, logrando anidar el balón en la esquina de la red; Conejo comete un foul en el área del penal y es castigada por Quirce, quien anota el cuarto tanto de La Libertad. Minutos antes deflalizan el partido. Rosabal tira un penal, pero Arnulfo se lo ataja, con lo cual La Libertad se anotó un lucido triunfo por 4 tantos a 3.

Buen surtido de sombreros, cuellos duros semiduros y suaves, Corbatas azules sin listas para Normalistas.

Heredia, Tienda Benavides.

NOS ALEJANDRO PORRAS

PROTONOTARIO APOSTÓLICO AD INSTAR Y VICARIO
GENERAL DE LA ARQUIDIOCESIS.

Al Venerable Clero y Fieles de la Arquidiócesis:

Próximo ya el mes de Octubre consagrado por la Iglesia al santo Rosario, queremos una vez más recordar a nuestros amados diocesanos la necesidad de acudir siempre y en todo tiempo a María para obtener por su intercesión, la gracia que necesitamos para llenar cumplidamente nuestra misión de cristianos aquí en la tierra. Son tantos los problemas de orden temporal y espiritual que se presentan al hombre para resolver, tantos los enemigos contra los cuales ha de combatir, tantas las necesidades en las que necesita pronto y eficaz auxilio, tantos los errores que se han esparcido por el mundo, nublando en unos la luz de la fe y precipitando a otros por las sendas del mal, que en realidad hoy más que nunca necesitamos de volver los ojos suplicantes a María, por mediación del Rosario, para que ella, la *Omnipotencia suplicante*; como la apellidan los santos Padres, conjure los males que nos amenazan. Siembre necesitamos del auxilio de lo alto para obrar el bien, y Dios no cesa de enviarnos su apoyo y sus luces, pero quiere que acudamos a María, a la que ha constituido tesorera de sus gracias, dispensadora de sus beneficios, canal por donde bajan a la tierra los favores del cielo. Por Ella se nos allana el camino para ir a Cristo. Nos lo dice San Bernardo cuando dirigiéndose a María, exclama: «Por ti, ¡oh la que hallaste gracia y Madre de salud! encontramos fácil acceso a tu divino Hijo, para que por ti nos reciba el que por ti nos fué dado.» El germen de la piedad y devoción a María lo llevamos inoculado en nuestra sangre y por eso confiamos y ponemos bajo su custodia la vida de nuestros cuerpos, la salud de nuestras almas, y hasta los intereses de orden temporal. Pero es necesario que esta filial devoción a María crezca día con día, y que eche raíces hondas, no sólo en el corazón de los ancianos, sino también en el de los jóvenes, expuestos más que nadie a los peligros de la corrupción. Afortunadamente el santo Rosario vino a ser un instrumento poderoso que María puso en manos de sus hijos para ahuyentar los errores de la herejía, purificar las costumbres, afianzar la fe en las almas débiles, arrancar a muchas de las garras del demonio, sacándolas de las tinieblas del error, para volverlas a Jesucristo, purificadas por el arrepentimiento y embellecidas por la gracia.

En nuestros tiempos, decía León XIII, tenemos tanta necesidad del auxilio divino como en la época en que el gran Domingo levantó el estandarte del Rosario de María a fin de curar los males de su siglo. Aquel gran santo, alumbrado por las revelaciones de María entrevió claramente que para curar tamaños males, era necesario volver los hombres a Jesucristo, *camino, verdad y vida*, y en esta obra de salvación confortóle la Madre de Dios, prometiéndole que con la meditación de los misterios de la Redención, había de obtener lo que no podían conseguir sus discursos inflamados de celo y las polémicas de los teólogos de su tiempo. Pero la humanidad, ayer como hoy, ha sido más o menos la misma. Los males de hoy, fueron los de ayer y serán los de mañana. El vicio y la corrupción devoran las entrañas de la sociedad. Y la sociedad no puede regenerarse con las leyes de los hombres, ni ese cáncer de vicios sociales puede exterminarse de raíz, sino mediante la reforma del corazón, obra en la cual han fracasado todos los sistemas inventados por los hombres, quedando reservado este triunfo a la gracia, que Dios la da abundante a aquéllos que se la piden.

Vivimos en una época en que sólo se habla de reformas, y con tal de ostentar este título se echan abajo las doctrinas de los viejos asentadas en la sólida experiencia de los años. Pero mientras los hombres disputan acerca de lo que más conviene a la sociedad y al buen gobierno de los pueblos, el aumento de la industria y de la riqueza nacional, mientras se idean y plantean nuevos sistemas de enseñanza que mejor se adapten a la capacidad e inteligencia de los niños, dejamos que las corrientes del vicio sigan infiltrándose en todas las capas de la sociedad, que de arriba abajo está plagada de males. Levantemos un poco ese tenue velo, en que con el nombre de cultura, se envuelven y cobijan las sociedades modernas; que es lo que vemos: ignorancia religiosa, corrupción de costumbres, amor desenfrenado de placeres, lujo y modas que degradan a la mujer, ambición, egoísmo, rebeldía de hijos para con los padres, infidelidades en los matrimonios, desuniones de éstos, indolencia para el trabajo, despilfarro y hambre de dinero para proporcionarse los placeres de la carne y los halagos de la vanidad. Para cicatrizar estas heridas que el espíritu superficial del siglo ha causado en tanto en tantos corazones, menester es, apartarlos de esta atmósfera viciada que esparcen las opiniones falsas y opuestas a la doctrina del Evangelio, y acercar las almas al pie del altar de María, para que ella, por el ejemplo de sus virtudes las lleve al sendero del bien y las abrigue del contagio del vicio. María como madre cariñosa se compadeció más de la miseria de sus hijos y hará llegar hasta ellos los ricos tesoros de que es depositaria, y a la manera que las madres de este mundo aman más a los hijos desgraciados y deformes, así María, no dudemos, que tendrá sus preferencias para aquellos hijos suyos, a quienes extraviaron los vicios o las malas doctrinas.

La influencia benéfica que el ejercicio del Santo Rosario reza-do y meditado en el seno de la familia, ejerce en la educación de la familia, es a todas luces manifiesta. Educar y educar bien a los hijos es un problema del que se han preocupado seriamente estadistas, pensadores y educacionistas: pero el problema todavía está en

el tapete de la discusión. Los mejores pedagogos todavía no han dado una solución que satisfaga a los padres de familia, que son los verdaderos interesados en la formación de sus hijos. Porque de la buena o mala educación que reciban éstos dependen en gran parte su porvenir en el tiempo y su suerte eterna en la otra vida. Sabemos que el hombre abandonado a sus propias inclinaciones no es sino un campo abierto en donde crecen las espinas y malezas de las pasiones. Aunque bien deslindadas están las atribuciones de la ilustración del entendimiento y de la educación de la voluntad, y aunque bien manifiesta es la superioridad de ésta sobre aquélla, es lo cierto que todos se preocupan por adquirir aquellos conocimientos que juzgan necesarios para la vida, descuidándose totalmente toda formación de la voluntad que purifica y ennoblece el corazón y vigoriza el carácter para que adquiera aquel recio temple, indispensable para el bien vivir. El maestro puede dar un barniz de ilustración al joven, pero la educación moral, la entereza en el bien, la honradez a carta cabal, la dulzura y aquel temperamento apacible en que resplandecen las virtudes sociales y cristianas, eso sólo la religión lo puede dar.

Pero es menester que esta educación cristiana de los hijos principie a desarrollar su programa en la tierna edad de la vida, cuando asoman las primeras luces de la inteligencia. Esta labor no es de un día ni de un año, sino que abarca todo el desarrollo del joven, que necesita ser advertido por sus padres acerca del bien y del mal, de las recompensas de la virtud y de los castigos del pecado, aun ya en este mundo. Corregidos deben ser a tiempo los primeros brotes de las pasiones que despuntan con la razón, si se quiere que esta tierna planta del hogar doméstico, crezca derecha y dé buenos frutos de virtudes más tarde. ¡Cuánto da un hijo que pensar a sus padres, si es que éstos tienen noción clara de las responsabilidades que apareja la maternidad ante Dios y ante los hombres! ¿Qué pensar de aquellos padres que descargan todo el peso de la formación de sus hijos en el maestro de escuela, que por hábil y consagrado que sea a su ministerio no podrá llenar nunca cumplidamente el lugar que la naturaleza y Dios, autor de toda existencia, ha señalado a los padres.

Así lo comprendía aquel gran monarca de Francia, elevado a los altares. San Luis, que en medio de los mil cuidados de la administración de su reino, no dejaba pasar un día, sin reunir en torno suyo a sus hijos, para examinar su conducta, informarse de sus actos, como de sus progresos en los conocimientos humanos. En las aulas de escuelas y colegios nutrirán los niños su inteligencia de conocimientos humanos, pero el cultivo del corazón, de preferencia queda reservado, como un derecho inalienable, a sus progenitores.

Diréis vosotros, padres y madres de familia: se nos impone una tarea demasiado pesada... acaso imposible en cuanto a la educación de nuestros hijos... no estamos preparados para ello... no conocemos los medios, ni tratado alguno que nos hable de la manera de formar el corazón de nuestros hijos. Verdad es que muchos padres no están preparados para las faenas del hogar, porque sin meditar en sus responsabilidades, acaso entraron en un estado tan serio, nada más que atraídos por la efervescencia de un hogar que ante las realidades de la vida, ha ido perdiendo día a día sus grados de calor. Pero bien: la obra de educar no está reservada a los sabios, ni a los que dan leyes, sino ante todo a las madres: a las madres que si bien carecen de conocimientos humanos, tienen en el fondo de su corazón un gran tesoro de ternura y bondad. Sobre todo si la madre es piadosa y amante de la instrucción religiosa, ella sabrá infundir en su hijo aquella nobleza de sentimientos que forman el más rico tesoro del hombre sobre la tierra.

¿Pero qué otra escuela podrá encontrarse más sabia en donde modelar el corazón de los hijos, que el santo Rosario? Y esta escuela es para todos, y presta doctrina sólida no sólo a los entendidos, sino que es manjar digerible para la inteligencia de los débiles. «El corazón del tierno infante, dice Chateaubriand, incapaz de comprender al Dios del cielo, comprende ya a la divina Madre que lleva un niño en sus brazos». Y es que el niño a pesar de su tierna edad, a pesar de lo voluble de sus ideas para fijar la atención en cosa alguna sería, graba en su corazón todo cuanto se refiere a esta dulce Madre y a su divino Hijo.

Es esa la edad propicia para sembrar en él las semillas de la fe, del amor a Dios y a su Santísima Madre, que más tarde habrán de servirle de áncora de salvación, contra las sugerencias del mundo, del demonio y de la carne. Educado el niño en una atmósfera de piedad, de amor a las cosas santas, de devoción a María, aunque más tarde se deje llevar por la corriente de los placeres, encontrará a la postre, en virtud de aquellos principios, el secreto de levantarse hasta de las más profundas caídas. «Todavía me veo, escribía el conde de Maistre, sobre las rodillas de mi madre, que me enseñaba a creer en Jesucristo y a pronunciar el nombre de la Madre Virginal que sostiene al Niño Dios en sus brazos.»

Para obtener estos saludables resultados se hace necesario que los padres sepan reunir a sus hijos en el seno del hogar doméstico para enseñarles con el ejemplo cómo se reza, cómo se implora la protección de lo alto y cómo una de las prácticas piadosas, más fácil para el pueblo cristiano es la oración del santo Rosario que, recitado en común, es incalculable el tesoro de gracias y bendiciones que atraerá sobre las familias. Importa mucho que el niño sea devoto de María en esa primavera hermosa de la vida, porque más tarde, cuando los negocios le absorben su tiempo, cuando las pasiones desarrollan su poderío formidable, cuando el desgraciado respeto humano viene a amedrentarlo en la práctica de sus convicciones religiosas, ya no es tiempo para adquirir lo que no aprendió de niño. *Quae in juventute non congregasti, quomodo in senectute tua invenies?* (Eccli. XXV, 5).

Qué consuelo para los buenos padres si pudieran con su vigi-

Pasa a la cuarta página

Santorial

Miércoles 28.—San Wenceslao, rey de Bohemia, mártir, y el beato Simón de Rojas.

S. WENCESLAO, REY Y MR.

Fué San Wenceslao hijo de Vuratislao, príncipe cristiano, y su madre Drahomira era gentil. Educado en santidad por su abuela Santa Ludmila, entró Wenceslao en posesión del reino de Bohemia, que le ofrecieron los principales del reino, gobernándolo con singular acierto, siendo tanta su caridad para con los huérfanos, mendigos y viudas, que los hospedaba en su palacio y los servía por sí mismo. Respetaba tanto a los sacerdotes, que, mereció, estando para dar batalla contra Radislao, duque Crimense, tener en su asistencia y defensa a dos ángeles del Señor. Finalmente, su impío hermano Boleslao, le hizo quitar la vida en un convite, siendo también autora de tanta maldad su madre, a quien tragó la tierra. El hermano, viendo los innumerables prodigios que el Señor obraba por Wenceslao, trasladó el santo cuerpo a la iglesia Pragense, que el mismo Santo había edificado. Fué su glorioso martirio el día 28 de Septiembre, año de 938.

UNA MUJER CONTENTA.

Aparte de toda cuestión de forma o facciones, tiene un atractivo que le es propio. La frescura de sus mejillas, la elasticidad de su paso, el timbre de su voz—todo esto forman atractivos para todo el mundo. Maravillosa y valiosa como es, la salud no es cosa tan difícil de lograr, como creen algunos desanimados. La mayor parte de las afecciones femeniles, proceden de sangre impura, nutrición defectuosa y baja vitalidad y debilidad general. La ciencia moderna proporciona el remedio que mejor éxito ha dado para tal condición, la PREPARACION de WAMPOLE.

Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. Tomada antes del alimento, mejora el apetito, enriquece la sangre y alivia esas debilidades peculiares al sexo, que son el verdadero origen de su malestar. Es un consuelo para las esposas cansadas, las madres que están criando, y las niñas en su desarrollo. Imparte color a las caras pálidas y robustece los pechos hundidos. Rara es la vez que se le haya pedido alivio y ayuda que no haya respondido con prontitud. El Dr. Alfredo J. Valenzuela, Catedrático de la Universidad del Guayas y Especialista en Enfermedades tropicales, de Guayaquil, Ecuador, dice: «Certifico que he usado en mi clientela con éxito notable la Preparación de Wampole y que es bien tolerada aun por los pacientes de estómago más delicado.» La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquiera otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Boticas.

RAPHAEL MEZA

Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital al lado de La Barcelona.

Qué tiene que ver el Evangelio con los Bancos, fábricas e inventos...

A aquellos de mis lectores que hayan repasado alguna vez los Evangelios, no serán extrañas las palabras que copio a continuación: «A los que creyeren acompañarán estos milagros: en mi nombre lanzarán los demonios, hablarán nuevas lenguas, manosearán las serpientes, y si algún licor venenoso bebieren, no les hará daño; pondrán las manos sobre los enfermos, y quedarán éstos curados». (San Marcos, XVI, 17 y 18.)

Anunciaba, pues, el Señor los milagros que acompañarían la predicación apostólica, y que servirían de argumento de credibilidad a los creyentes para confundir la dureza de corazón y la ceguera espiritual de los paganos, de los judíos y de todos los incrédulos de todas las edades. Cómo se cumpliría la palabra del Señor, lo dice la historia, y no es mi intención ahora sacar a relucir textos, citas ni autores.

Solamente quiero establecer una comparación, entre las promesas divinas y las promesas protestantes con respecto a la propagación de la fe en el mundo, entre lo que afirmó Jesucristo y lo que afirman los que a sí mismos se titulan «cristianos purísimos»; que observan puntualmente el espíritu y la letra de los Evangelios.

Hojead, lectores, cualquier publicación protestante, escuchad a un orador o conferencista protestante así sea él de baja ley como de subida formación,

y no encontraréis en la primera ni oiréis de labios de los segundos otro argumento de credibilidad más formal ni, a su modo de ver, más contundente, que éste: en los países protestantes hay muchas fábricas, enormes riquezas, grandes flotas mercantiles y de guerra, ciudades monstruosas, ferrocarriles interoceánicos, etc. etc., mientras que en los países católicos «no hay otra cosa que reliquias hechas de refajos de fraile» (textual). de todo lo cual se sigue que la verdadera fe y el cristianismo depurado existen únicamente en los primeros mientras que en los segundos todo es espúreo, vil y retrasado.» A su debido tiempo demostraremos cuánto dista de la verdad esa fanfarronada de tales escritores y de dichos oradores. A otras partes nos lleva el argumento.

De lo que afirman los protestantes se desprende que los milagros que confirman la verdadera fe y distinguen la verdadera Iglesia, no son los anunciados por el Señor en el Evangelio, sino las chimeneas de fábricas, los cascos de vapores, los montones de dinero, las babilonias monstruosas con todo lo que hay en ellas, y nada más. No se puede negar que para el que estando fuera de la comunión cristiana, desea conocer la verdadera religión, el trabajo de investigación se ha simplificado hasta en sus más pequeños pormenores: no precisa que

medite, que estudie, que ratiocine; recorra las cuatro partes del mundo y en el país en que sus ojos descubran más chimeneas, ciudades más extensas, mayor número de acorazados y en el que impere a sus anchas el dios Mamón, allí está la única verdadera Iglesia.

Mis conclusiones no salen tiradas por los cabellos sino que fluyen espontáneas del «argumento maestro» de los protestantes, con tanta naturalidad como del árbol se desprende el fruto. Confieso ingenuamente que si yo fuese ese no cristiano que busca la verdad, concluiría por sostener que de todas las religiones, la cristiana es

la que menos probabilidad tiene de ser la verdadera, porque ni Cristo ni sus apóstoles fueron banqueros ni industriales, a no ser que los «evangélicos» tengan a bien elevar a la categoría de fábrica el humilde taller de Nazareth y a la de banco el pobrísimo bolsillo de Judas, o crean buenamente que las barquillas de Pedro y Andrés eran sendos acorazados que vigilaban las orillas del mar de Genzareth y que los villorios que el Divino Maestro recorría predicando y Belén, lugar de su nacimiento, eran tan grandes como París, Londres o Nueva York.

Cómo se habrían burlado de San Pedro y de San Pablo los filósofos y los estadistas de Roma si aquellos hubiesen comenzado sus discursos en la forma siguiente: «Vuestros dioses son falsos, porque no poseéis una mala ciudad como Jerusalén y Belén, ni unos ejércitos como los judíos que han dominado a todas las naciones, ni unas naves como las que dejamos por seguir a Jesús, ni tanto dinero como el que demuestra el lujo de que hacemos alarde en nuestros vestidos, servidumbre y mesa». Hasta el último esclavo, nómada o germano, del Imperio, habría ratiocinado así: «Pues sí lo que dicen esos hombres es cierto, a saber, que la verdad no depende de sí misma sino de los progresos materiales, los únicos verdaderos dioses son los del Imperio Romano»; al pensar así, di-

chos esclavos habrían hecho, ni más ni menos, lo que debería hacer todo incrédulo de los tiempos modernos que quisiera buscar la verdad acomodando sus investigaciones a las luces que los argumentos protestantes dan de sí.

Todo lo dicho, lector, para terminar asegurándole que los protestantes se equivocan por toda la Rosa de los vientos cuando pretenden confundir a la Iglesia Católica con el humo de las fábricas y el estruendo de los acorazados y que más bien, con sus argumentaciones de arriero salmantino preparan más de un cuarto de sogá para que el primer «hombre libre y espíritu fuerte» que encuentren por la calle, los cuelgue en el primer farol que a mano tuviere. Yo, católico romano por mis cuatro costados, encuentro mayor encanto en aquella «santa roña y purísima figura» del pescador San Pedro, que en el frontispicio de todas las fábricas y ciudades monstruosas de nuestros tiempos; siempre tengo fijo en la memoria el humildísimo origen de la Iglesia y de la verdad cristiana que se reflejará exactísimamente en aquella humilde choza de Nazareth con su miserable ajuar, en la que se albergará el último Papa... si es que las visiones de Hugo Benson en su libro «El Amor del Mundo» llegan a convertirse en realidades.

RAMA

Como una bendición!!

Así exclaman cuantas personas nusa el maravilloso BALSAMO DEL DOCTOR WINTON para aliviar los dolores Reumáticos o Neurálgicos. EL BALSAMO DE WINTON es producto de la experiencia médica de casi medio siglo y su acción es rápida y segura. EL BALSAMO DE WINTON, aplicado a la frente y sienes calma el dolor de cabeza con rapidez asombrosa. No ampolla la piel ni produce irritación. Es al mismo tiempo refrescante. EL BALSAMO DE WINTON lo consigue en toda buena Farmacia.

Cámara Fotográfica Roll Tengor

nueva y sin usar se vende una Puede verse en la BOTICA VARGAS.

Pañolones blancos, surtido precios, bordados y encajes especiales para novias. Figurines varias clases.

Tienda Benavides, Heredia.

Folleto N° 5

El Castellano de Bosworth

Por EMMANUEL THOMPSON

«Los que siembran con lágrimas, recogen con alegría.»—Salm. 125, v. 5.

PRIMERA PARTE

minaba diciendo nuestro Soberano (1) que recibiera aquella donación, no como una paga vil de sus labores militares, sino como una prueba del afecto de su Rey. En virtud de esta circunstancia, mi hermano aceptó la donación, dando las más expresivas gracias al Monarca.

Capítulo V

Un testamento excéntrico

Debo, mi estimado pariente, decir a usted,—a más de las cosas que acabo de exponer, otras no menos importantes para su gobierno. El coronel, dijo su hermano q. e. p. d., honrome con su confianza dándome un duplicado de su testamento de él.

«Esta copia—díjome al entregármela—deberá ser dada a mi hermano para que se entere de mis últimas disposiciones, antes que ninguna otra persona. También—agregó el late Félpoot.—entregará usted esta carta adjunta a mi querido hermano—Díome entonces la carta que pongo en sus manos, cumpliendo con los deseos del extinto.

Sir Eduardo contempló por un momento el sobre, en el cual una pluma vacilante había escrito:

«A Eduardo, mi hermano.....»

Sintió que los ojos se le nublaban otra vez, pero haciendo un esfuerzo sobre sí mismo, rompió el sobre escrito con mano temblorosa y vió que la póstuma misiva decía así:

«Presiento que la última prueba de ternura que reci-

Jorge III murió en Hertha en 1820 como ya se dijo.—Nota del Correo Nacional.

bas de tu hermano, será ésta y que cuando leas las líneas titubeantes que mi mano ya débil ha trazado, habré cerrado los ojos para no volver a abrirlos más, sino en otro mundo mejor.

«Os extrañaréis de que nada os había comunicado acerca de mi dolencia, pero, no os quise asustar creyendo fuera, una de tantas enfermedades sin importancia. Mas, hoy, notar he podido, los síntomas de un grave agotamiento semil y como no quiero que se me conceptúe paciente pertinaz en no querer creer ser ya llegado mi postrer momento, heme preparado católicamente... Interrumpió su lectura, al llegar a este pasaje el baronet sonriendo irónicamente. No compartía las mismas ideas que su hermano, habiendo vivido como antes él mismo lo dijera—en una continua discrepancia en materia religiosa. También se sonrió imperceptible y burlesco sir Vicked que si compartía las opiniones del baronet.

«...para ese viaje del cual nadie se rescata,—continuó leyendo sir Félpoot.—El señor Scott, notario de esta ciudad, ha recibido mis últimas disposiciones. La mitad de mi fortuna será para vosotros y la otra la he donado la Orden de los Franciscanos para sus misiones en América. Respecto a mi castillo y dependencias adyacentes, he dispuesto que pase a vosotros, hasta tanto mi sobrino Miguel Félpoot cumpla los veintidós años, fecha en que le será entregada esta propiedad y los susodichos adyacentes. En caso de que muera éste, dicho dominio pasará a ser de Jorge Félpoot, mi otro sobrino, bajo las mismas condiciones. Pero este derecho caducará en caso de muerte de ambos herederos a favor de sir Arturo Wicked, mi más próximo pariente en línea masculina».

«¡Caramba!—exclamó sir Eduardo sin poderse contener y en alto grado sorprendido.—Su más próximo pariente en línea masculina! ¿Cómo es esto? ¿No soy yo, por ventura su hermano? ¿Y que puede haber más cercano que un hermano?»

«¡Esta fué una humorada del late Félpoot!—insinuó Wicked con despejo.—El extinto me quería mucho y para legitimar su acción puso esa cláusula. Además, en verdad, yo soy muy cercano pariente.

—No me convencen esos argumentos;—replicó su in-

terlocutor;—no me satisfacen.

—Bueno;—objetó el vejete cruzando las piernas en sentido contrario;—supongamos fuera una distracción del testamento. ¡Cuántas no conozco yo!

—No lo dudo;—contestó con despecho el baronet; y volviendo a fijar su atención en la carta:—Adiós, pues, Eduardo. Piensa al recorrer estas líneas que han sido bañadas con las lágrimas de tu

«Oliverio»

Este mismo diamurió el coronel. Su muerte fué como su vida: dulce y sosegada; sus últimas frases, mezcladas de giros militares, las dirigió hacia su Dios, arrancando con sus palabras lágrimas a los circunstantes que sumamente conmovidos asistían a aquella escena. Con flemá, verdaderamente británica, vistiose el uniforme de coronel en el que ostentaba algunas condecoraciones debidas a su valor; pidió un crucifijo que besó con amor y una espada; su muda testigo y vieja compañera de hazañas; y así mismo la besó con afecto y sonriendo apaciblemente entregó su alma al Creador.

Capítulo VI

El 18 de Agosto de 1800

Cuando la fortuna comienza a volver la rueda, las adversidades se suceden armoniosamente, viniéndose una tras otra; nos dice nuestra propia experiencia.

La edición de los diarios del 18 de agosto de 1800, agotose completamente. El desastre marítimo, ocurrido allende las costas de América repercutió sordamente en el seno de la gran Urbe.

Continuamente oíase el grito de *London Herald* y los ejemplares de este periódico se agotaban rápidamente.

En medio de aquel maremagno humano, veíanse aquí y allá, grupos de graves varones, rodeados de un círculo de curiosos, discutiendo y hablando con animación acerca de la catástrofe acaecida.

En estos momentos, dos agraciados niños venían por una de las aceras más libres de tráfico, pues la gente se echaba a la calle para comentar a rededor de las lámparas de gas, la funesta nueva. Un vendedor de periódicos,

Viene de la primera página

lancia oír que de sus hijos se decía lo mismo que de Moisés, de Samuel y de Nuestro Señor Jesucristo: que el niño crecía y se fortificaba con los años en gracia y en virtud delante de Dios y de los hombres. *Puer crescebat et confortabatur plenus gratia coram Deo et hominibus.* (Luc. 11, 40.)

Récese el Rosario en el santuario de la familia, y ésta se asentará cada vez más, sobre bases más sólidas, porque este ejercicio tiene el misterioso poder de estrechar los vínculos del matrimonio, encendiendo, purificando y ennobleciendo el amor de los esposos, al par que vuelve dóciles, tiernos y sumisos a la autoridad paterna los hijos. Bajo la égida protectora de María, las familias crecen y se desarrollan en un ambiente de paz y tranquilidad, alimentándose del amor y del temor de Dios como en la época dorada de los patriarcas.

Entonces se realizará aquella poética dicha que describe el Rey Profeta: «Bienaventurados los que temen al Señor y andan en los caminos de su santa ley».

El que así lo haga será dichoso y le irá bien, porque comerá satisfecho los productos del trabajo de sus manos. Su mujer será como una parra frondosa y abundante a los lados de su casa: retirada y honesta para atender al cuidado de la familia y al gobierno doméstico, de lo que le resultará la quietud y la abundancia. Tendrá la satisfacción de ver a sus hijos, lucidos y robustos, a semejanza de tiernos y hermosos renuevos de olivos, sentados junto a él y rodeando su mesa. El Señor le bendice desde el cielo, permitiendo que disfrute estos bienes todos los días de su vida, y prolonga ésta, concediéndole que vea los hijos de sus hijos, y reinan una paz perpetua en Israel.»

Récese el Rosario en las familias, pero en este mes de Octubre acudan cuantos puedan al templo para testimoniar con esta oración venida del cielo, el amor inmenso que tienen a la Madre de Dios, que en sus anhelos por la salvación de los hombres, ha vinculado a este ejercicio los más gloriosos triunfos de la Iglesia contra la herejía, y ha mejorado notablemente por medio de esta práctica la condición del individuo, de la familia, de la sociedad y del estado.

Esta Circular será leída en la forma acostumbrada, el domingo inmediato a su recibo, en todas las iglesias y oratorios públicos de la Arquidiócesis.

Dada en el Palacio del Arzobispado, a los catorce días del mes de Setiembre de mil novecientos veintisiete.

ALEJANDRO PORRAS,
Vicario General.

Por mandado de Su Señoría Ilustrísima y Reverendísima,

ALFREDO HIDALGO,
Secretario.

Gran fábrica de mosaicos-hidráulicos
Fundada en 1906, por el Ingeniero Lesmes S. Jiménez
San José, Costa Rica

Adela v. de Jiménez e Hijos
CONTRATISTAS CONSTRUCTORES
APARTADO 343.—TELEFONO 277

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón
de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma
TELEFONO 1084 - APARTADO 927

ESTAMOS LISTOS
para atender todas las órdenes de
Útiles Escolares y Material de Enseñanza
de toda clase

Pida Ud. los renombrados
CUADERNOS
de esta casa
Librería Lehmann
(SAUTER & C^o)

Corte Plena
Sesión del lunes

Se admitió a los señores Luis Arias Morúa y Luis Loria Rivera sus renunciaciones de Prosecretario y notificador del Juzgado 1º del Crimen de esta provincia, y se nombró en su lugar a los señores Victorino Montero Brenes y Baudilio Gutiérrez Rodríguez, primeros de las ternas enviadas; y para hacer las veces del señor Montero como escribiente de ese Juzgado se nombró al citado señor Loria.

—Se aprobó el nombramiento del señor Kuthumi Olivares Granados para substituir, como escribiente, al Prosecretario de la Alcaldía 3a. de este cantón, señor Gorgonio Rosales por ocho días.

—Se nombró al señor Edgar Guier Sáenz para escribiente de la Alcaldía 4ª de este cantón, en vez del señor Baudilio Gutiérrez Rodríguez, a quien se aceptó su renuncia.

—Fue aprobado el nombramiento del señor Mauro Monje Alvarez para escribiente provisional de la Alcaldía del cantón de Orotina.

—Se acordó archivar un oficio del Juez Civil de Limón en que dice que concedió licencia al Alcalde del cantón de Siquirres, señor Sotero Araya Moya, para separarse de sus funciones por dos meses, a contar del 1º de octubre próximo y que llamó al respectivo suplente.

—Vista la solicitud de la señora Ester Montero Barboza en que pide revisión de la petición que le fue denegada tendiente a que se le cambie a su esposo Rubén Quesada Segura la pena de presidio por confinamiento, se acordó declarar improcedente tal revisión.

—Leído el escrito del señor José Mª. González Z. en que pone en conocimiento de la Corte que el escribiente interino de la Alcaldía del cantón de Abangares, señor Moisés Sibaja, es un propagandista a sueldo del Partido Carlista, se dispuso pedir informe al respectivo Alcalde y al quejoso.

—Atendidas las solicitudes de Víctor Manuel Meléndez Arévalo y Jesús Jiménez, ú. ap., en que piden, el primero nueva liquidación de su pena y el otro traslado del presidio de San Lucas a la Penitenciaría de esta capital, por estar enfermo, se acordó dar los informes en sentido favorable, el segundo por el tiempo indispensable para su curación.

—Fueron designados por la suerte los Conjuces Licenciados Ramón Zel'ya Villegas y Guillermo Serrano Bonilla para conocer, el primero, en la Sala 1ª de Apelaciones, del juicio ordinario de Francisco Salazar Guardia contra la sucesión de Edmundo Gutiérrez, en vez del Magistrado Lic. Tomás Fernández Bolandí; y el otro, en la Sala 2ª de Apelaciones, de la causa seguida contra el Juez Civil y del Crimen de Liberia, en lugar del Magistrado Lic. Antonio Alvarez Hurtado.

Linooleum para saguanes. Alfombras, linooleum para pisos.
Heredia, TIENDA BENAVIDES.

Pieles para calzado. Imitación piel para muebles.
Heredia, TIENDA BENAVIDES.

NOTAS SOCIALES

Enfermos

Continúa mejor don Salvador Sáurez quien fue recientemente operado en la Clínica del Doctor Figueres.

—En esa misma Clínica se encuentra en tratamiento medico don Alfredo Quirós.

—El presbítero don Francisco Mendoza continúa mejorando de su dolencia.

—Ingresó a la Clínica del Doctor Figueres don Francisco Herrera.

—Enfermo se encuentra el niño Antonio María Castro T.

Con su salud un tanto quebrantada se encuentra el joven don Carlos Hernández. Hacemos votos fervientes por su mejoría.

De recreo

Después de pasar una corta temporada en Guápiles regresará hoy a este capital la señorita Celia Bolaños.

Presentámosle nuestro saludo de retorno.

Viajeros

—De Cartago vino don Claudio Brenes.

Doña Sara Sancho de Arroyo se encuentra de regreso en esta capital.

—Vino de Cartago la señorita Margarita Cubero.

—La señorita Roma Nazari estuvo en esta capital procedente de Cartago.

—Del Gnanacaste regresó don Manuel Rodríguez.

—De nuestro Amo vino don Rafael Emilio Gozález.

Duelo social en Cartago

De una manera trágica falleció ayer en Capellades de Cartago el joven Carlos Volio Sancho, perteneciente a una estimabilísima familia de la sociedad cartaginesa.

El joven Volio no contaba más que 26 años de edad y disfrutaba de una desahogada posición pecunaria.

Casado con la señora Lía Pacheco, dama distinguida y modelo de esposa hubo de esta unión un hijo, Carlitos que apenas tiene unos pocos años.

Era el extinto hijo del doctor don Carlos Volio Jiménez y de doña Isabel Sancho.

El Correo Nacional hace presente su sentido pésame a su esposa doña Lía Pacheco de Volio, a sus hermanos Gonzalo, Fernando Volio y señora, Jaime, Rafael, Ernesto Rohrmoser y señora, Humberto Lizano y señora, Rosa María y Flora Volio; a sus tíos Monseñor Claudio Volio, Presbo. don Jorge Volio, Lic. don Arturo Volio, doña

Matilde Volio de Volio, y señorita Luisa Volio; a sus abuelos, primos, sobrinos y demás familiares.

Sor Angela Morano

Postrada en cama desde hace algunos días hállase la activa Directora del Colegio María Auxiliadora, situado en San Francisco de Mata Redonda.

Hacemos votos sinceros por su pronta mejoría.

Restablecida

Doña María Vargas v. de Cascante, después de muchos días de grave enfermedad, se encuentra del todo restablecida, lo que nos alegra sobremanera.

Cocinas de hierro marca Irondale, que es marca iomejorable. Felpudos en baratillo.

Tienda Benauides, Heredia.

Programa

del concierto que dará la Banda Militar a las 20 horas en el Parque Central bajo la dirección del Maestro Loots.

- 1º Marcha Heroica. Saint Saens.
- 2º Obertura Húngara, (estreno). Fouseca.
- 3º Minueto, Boccherini.
- Parada Militar, Massenet.
- 4º Sigifredo, Idilio, (estreno). Wagner.
- 5º Fausto, Bailable en siete números. Gounod.
- Sau José, 28 de Setiembre de 1927.

Misa en honor de San Miguel

Mañana, a las 6 horas, se celebrará en la Catedral Metropolitana, una misa en honor de San Miguel Arcángel.

Se invita para que concurren a ella, a todos los devotos del poderoso jefe de las milicias celestiales.

Servilletas papel muy variados dibujos por docenas y por cientos. Servilletas finas para té y para mesa.

Heredia TIENDA BENAVIDES

El último va- **Leche**
por traje:—
condensada

Fresca Marca Nido

para EL AGUILA DE ORO

— PUJOL HROS. —

TELEFONO 739 - TODO BARATO

CATRAMINA BERTELLI
Famosas píldoras para combatir el asma, bronquitis crónicas, toses y demás afecciones de las vías respiratorias, acaban de llegar a la **BOTICA VARGAS**

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA